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CD 25 Editoriaux

 ESSS Montbenoît : vainqueur du classement club et du classement club féminin 2024 -
Photo : Est Républicain - Yvan Goepffert

    Deuxième numéro de SKI 25, notre publication reflète les activités de nos
quatre commissions : alpin, biathlon, fond et saut. J'espère que vous aurez
autant de plaisir à la lire que nous avons mis d'énergie à la réaliser. 
Vive le ski et merci à tous les acteurs de l'hiver dans notre département. 

Philippe TICHIT - Président du Comité départemental de ski du Doubs. 
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Soirée de remise des Prix Coupe du Doubs - Challenge DIXI : 
11 Avril à la Cluse et Mijoux - Ski Club Les Verrières - La Cluse.



La vie d’un club n’est pas un long fleuve tranquille, et lorsque la neige a commencé à
faire défaut sur le Haut-Doubs au début des années 2000, le manque d’attractivité
de notre club auprès des jeunes s’est très vite fait ressentir. Il a fallu repenser le
modèle de formation pour s’adapter aux saisons et offrir aux jeunes licenciés un
environnement dans lequel ils puissent s’épanouir à travers le sport.

C’est le défi que nous avons confié à David Lamy, dès son arrivée comme entraineur,
il a fallu changer les méthodes, les habitudes et même si  la tache fut compliquée au
départ, notre vision était probablement la bonne. David, notre couteau suisse, a su
proposer des entrainements multi-activités à travers lesquels les enfants ne
ressentent pas la monotonie. De cette manière, ils développent des aptitudes
nécessaires à la pratique du ski de fond ou du biathlon dans un cadre où ils se
sentent bien. Cette philosophie a eu pour conséquence l’augmentation régulière des
effectifs au grand plaisir de notre président Joël Pourchet qui rappelle régulièrement
que les jeunes licenciés sont la base d’un club qui veut assurer sa pérennité. Les
résultats lors des compétitions dès le plus jeune âge n’est pas une priorité, il faut
laisser le temps faire les choses mais l’envie de se confronter aux autres se fait très
vite sentir chez certains. 

C’est à travers la Coupe du Doubs - Challenge DIXI que gentiment ils font cet
apprentissage, dans un cadre bien défini et dans lequel ils ne brûlent pas les étapes.
C’est pourquoi nous remercions tous les membres du Comité départemental de ski
du Doubs qui mettent en place ce challenge, qui en définissent le calendrier et les
règles.

 Beaucoup de jeunes sont passés par les podiums départementaux avant de passer
à l’échelon régional puis national pour certains, nous en sommes fiers. Mais pour
tous les autres, nous espérons leurs avoir apporté les valeurs que représentent nos
disciplines nordiques, se dépasser dans l’effort dans le respect des autres. 

Pour le Comité de l’Entente Saugette de Ski de Montbenoit,
Thierry DROZ-VINCENT. 
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Coupe du Doubs - Challenge DIXI 2025
Remise des prix : 11 avril 2025

La dernière remise des prix organisée par le Ski Club Verrières-La Cluse remonte à
2013 avec le fameux flash mob de folie à la salle Pourny.
12 ans après, notre ski club accueillera de nouveau le vendredi 11 avril 2025 cette
soirée qui met à l’honneur les athlètes, les partenaires et tous les acteurs du ski du
CD25.
En une décennie, le contexte a fortement changé. Comme tous les autres clubs de la
région, Le SC Verrières-La Cluse a dû s’adapter, se remettre en cause et parfois se
réinventer pour toujours donner aux jeunes les meilleures conditions pour s’initier, se
développer et s’épanouir dans la pratique du ski.
La réflexion doit se poursuivre pour préparer les années à venir avec peut-être plus de
mutualisation entre clubs, une orientation multisports et des modèles différents…
A ce jour, nous sommes fiers d’avoir des athlètes dans les 4 disciplines nordiques (saut,
combiné, biathlon et fond), dont 2 en équipe de France avec Léonie (biathlon) et
Marion (combiné). Tous les autres licenciés, qu’ils soient au Massif jurassien, au CD25
ou sans structure, sont à féliciter.
Notre école de ski, avec des jeunes de 6 à 11 ans, toujours motivés pour se retrouver le
mercredi avec ou sans neige, reste le vivier du club. Nous souhaitons sincèrement que
les plus grands continueront en U13.
L’organisation d’évènements extra sportifs, comme le Festival des Vieilles Spatules,
nous permet de supporter financièrement nos jeunes tout au long de l’année.
A noter également que nous avons fêté en février de cette année 2024, la 40e édition
du concours des jeunes Spatules.
La saison 2024/2025 sera importante et nous l’espérons vraiment blanche et intense
pour le bonheur de tous. 
Nous vous attendons donc nombreux le 11 avril 2025 pour clôturer de belle manière
cet hiver 2024/2025.

Philippe Nicod - Président du Ski Club Les Verrières - La Cluse.
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Flavio Guy 

Soirée des partenaires 2024 : croisière au Saut du Doubs puis apéritif.

Nous avons passé une belle soirée ensemble.

 même les chamois et les hérons étaient de la partie.  

CD 25
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Groupe excellence 2030 : Léo et Flavio intègrent les groupes FFS.

Décidé par la Direction technique nationale de la FFS, le retour des
 équipes de France juniors en nordique s’effectue 

sous la forme du groupe Excellence 2030.
Léo Carlier – SC Val de Morteau 

Flavio Guy – Risoux Club Chaux Neuve
 

Léo Carlier
Florent Carlier Florent Carlier Florent Carlier 



CD 25 - Equipes de France
Les jeunes du Doubs

Oscar LOMBARDOT - 2000
Esss Montbenoit

Lou JEANMONNOT - 1998
Olympic Mont d‘Or

Caroline COLOMBO - 1996
 S.c. Mouthe

Biathlon A

Léonie JEANNIER - 2002
S.c. Verrières La Cluse

Biathlon B

Joséphine PAGNIER - 2002
R.c. Chaux Neuve

Rémy BOURDIN - 2001
S.c. Frasne-Drugeon

Ski de fond A

Saut à ski A

Mattéo BAUD - 2002
Olympic Mont d‘Or

Marco HEINIS - 2003
Olympic Mont d‘Or

Lilian TREAND - 2005
Olympic Mont d‘Or

Maël TYRODE - 2000 
S.c. Les Fourgs

Edgar VALLET - 2000
 Csr Pontarlier

Combiné A

Combiné B
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Ski de fond B

Cloé PAGNIER - 2002
 R.c. Chaux Neuve

Romane BAUD - 2006
Olympic Mont d’Or

Marion DROZ VINCENT - 2008
S.c. Verrières La Cluse



 

L’Espace Nordique Jurassien, met à la disposition de tous les athlètes des
équipes de ski de fond et de biathlon du département du Doubs un pass

saison “Montagnes du Jura” dans le cadre de notre partenariat. 

CD 25

SERVICE
CIVIQUE
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CD 25
Une année d’Opération moniteurs de Ski dans les écoles

3 400 élèves bénéficiaires du dispositif

1 012 séances réalisées dans les écoles 

10 moniteurs engagés de décembre à mars

Le renfort de l’Esf de Métabief : 

88 séances en ski alpin à Métabief

29 séances en saut à ski à Chaux Neuve
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2023-2024 ne restera pas comme une saison des plus mémorables. Les faibles
chutes naturelles de neige sur le Massif du Jura , mais aussi sur les Alpes du
Nord ont en effet largement réduit les possibilités d’activités sportives de nos
jeunes licenciés nous poussant à élargir nos horizons à d’autres espaces.

Néanmoins la Coupe du Doubs - Challenge Gaby Sport a permis de réunir près
de 70 compétiteurs des catégories U8 à U14 (2016 à 2010) de 6 clubs au cours
des seulement  5 courses qui ont pu être organisées sur cette saison.

Encore une fois nous devons remercier la station de Métabief qui a joué le jeu
du reports de 2 courses sur son domaine.

Nous espérons que la saison 2024-2025 nous apportera de meilleures
conditions d’enneigement afin que nous puissions réaliser le programme
ambitieux défini par les clubs pour reconstituer un groupe de jeunes sportifs.

De même il nous faudra sans doute trouver des solutions alternatives
d’entraînement à la suite de l’annonce de la suspension du domaine de
Piquemiette de la Station de Métabief pour cette saison. 

Enfin, sans nos fidèles partenaires, il ne serait pas possible d’offrir toutes les
stages et sorties à nos licenciés. Qu’ils en soient encore une fois remerciés !

Olivier RAEIS
Responsable de la commission Ski Alpin

Commission ski alpin
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Un programme pour cette saison 

Organisation de 4 courses par les clubs du Doubs.
Un groupe de jeunes a été constitué qui va être suivi par Cédric Manigold,
Vosgien, ancien coach du Ski Club de Châtel, avec l’aide de Justine
Vandenameele et Xavier Bailly avec le SCMO pour les stages et sorties du
mercredi.

Début de saison:
6 séances tapis indoor (Passy)
Mercredi en avant saison : sorties des scolaires sur glacier 3000

En saison:
Stage de Noël
Stage de préparation pré-course en Janvier
Stage de pâques

Après la saison d’hiver
Stage de début d’été sur glacier
De nouvelles séances tapis indoor
Tester le ski sur herbe
Séance au Dôme à Amnéville

Commission ski alpin
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Commission ski alpin
Coupe du Doubs - Challenge Gaby Sport

Merci au Ski Club du Val de Morteau pour l’organisation de la remise des prix
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Vendredi 26 avril 2024 

Nous avions rendez-vous au Gardot,
 au-dessus de Morteau pour la remise des prix

de la Coupe du Doubs 2023-2024 de ski alpin en
présence de nos principaux partenaires Gaby

Sport et Rossignol-Dynastar.

Mme Annie Genevard, Députée, M. Cédric Bôle
Président de la ComCom du Val de Morteau et

Maire de Morteau ainsi que M. Eric Penzes
représentant de la ComCom des Lacs et

Montagnes du Haut Doubs ont remis les prix. 



Commission ski alpin
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Commission ski alpin
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Calendrier des courses Alpin 2024-2025 MJ - en bleu clair les courses pour les U8-U14 CD25

Bénévolat à l’occasion de l’UTMJ à Jougne 



Support pour les jeunes du Doubs
pour les déplacements lors des

étapes Nationales :

Coqs d’Or (France U12/U14,
4 jeunes du Doubs)
Coupe de la Fédération (France B,
11 jeunes du Doubs) 

La section alpine du CD25 a pour but de promouvoir
l’entrée en formation des futurs moniteurs :

Logistique de transport et hébergement + ESF Academy
Mise à disposition de Robin Raso en tant que coach par
l’ESF lors des tests techniques

Résultats de cette saison: deux sessions de formation +
passage du test pour 7 jeunes, avec une réussite Manoah
Marchand du Ski Club Val de Morteau.

On peut aussi noter la poursuite de la formation pour les
jeunes ayant réussi le test l’an passé avec Remi Garessus et
Nina Girard qui ont été admis à la “préfo”.

Cet hiver le CD25 alpin accueillera une stagiaire en licence 1
STAPS : Noémie Raeis.

Commission ski alpin
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Commission biathlon
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Interdiction d'utilisation du fluor

La nouvelle réglementation de la
Fédération Internationale de Ski et de

l’Union International du Biathlon interdit
l’emploi de produits fluorés.

Dès lors, la Fédération Française de Ski,
appliquant ces règlementations, informe

ses licenciés de l’interdiction de tout
produit fluoré sur l’ensemble des

compétitions inscrites au calendrier ou
autorisées par la fédération, pour toutes
les disciplines (sans aucune exception).

Commission biathlon
     Les commissions biathlon et ski de
fond, assurent le recrutement,
l’entrainement, le suivi et
l’accompagnement sur les épreuves
nationales des jeunes sélectionnés
en équipes départementales. Cette
mission est assuré par une équipe de
bénévoles, deux entraineurs salariés
: Gilles Marguet pour le biathlon et
Nicolas Bellabouvier pour le ski de
fond, avec l’appui des professeurs
des sections sportives des lycées de
Pontarlier et en coopération avec les
entraineurs du Comité de ski du
Massif jurassien. 
    Véritable interface entre les clubs
du Doubs et les équipes régionales,
ces années passées au sein du
Comité départemental de ski du
Doubs permettent aux jeunes
athlètes de perfectionner leur
formation pour un accès vers leur
plus haut niveau sportif, mais
élégamment d’atteindre le niveau
requis pour entrer en formation
professionnalisante de moniteur de
ski nordique, tout en poursuivant
leurs études secondaires.
Le CD 25 est également un lieu de
formation pour nos futurs
entraineurs : un service civique /
stagiaire licence STAPS, un alternant
en master STAPS et un stagiaire en
licence STAPS font également parti
de l’équipe d’encadrement : 
Jules Bourgon, Hugo  Gachod 
et Justin Remonnay. 16
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Commission biathlon

28 rue du village 

25370 Métabief

Manu et Pascal Pellegrini

22 rue de la libération
25 300 Pontarlier

tél : 03 81 46 89 00

manuetpascal.charpen@free.fr
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Commission biathlon

Sélection biathlon CD 25 - 2024 2025
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            Si la saison d’hiver 2023-24 aura marqué les esprits par sa douceur et l’absence quasi totale de
neige à moyenne altitude, elle nous aura aussi offert de vivre la réussite phénoménale de Lou
Jeanmonnot au plus haut niveau du biathlon mondial.
 
Après avoir laissé entrevoir l’étendue de son talent à l’occasion de quelques podiums déjà gravis l’année
passée, Lou a cette fois montré qu’elle était en mesure de remporter le classement général de la Coupe
du Monde, rien de moins. 
En terminant 2ème biathlète mondiale la saison dernière, celle dont on savait que le tir était son point fort
a prouvé qu’elle pouvait être aussi une des plus rapides sur les skis.
 
La sociétaire de l’Olympic Mont d’Or perpétue ainsi de la plus belle des manière cette tradition du Massif
Jurassien à alimenter les Équipes de France Nordique en athlètes d’exception, à l’image des Quentin
Fillon-Maillet, Anaïs Bescond, ou encore Florence Baverel ou Vincent Defrasne si l’on regarde un peu
plus loin dans l’histoire du biathlon.
 
Tous sont passés par la « case » club avant de rejoindre le comité du Doubs ou du Jura puis le niveau
régional voire national. 
La première « sélection » dans le groupe départemental marque un temps important dans la formation
des jeunes skieurs : c’est le début d’une période charnière ou ils apprennent à s’entrainer mais
également à gérer le double projet scolaire et sportif. L’accompagnement bienveillant des entraineurs est
essentiel et même si la performance est dans le viseur, il ne faut pas brûler les étapes au risque de
déchanter au moment de passer aux choses sérieuses. 
La réussite sportive ne s’obtient pas sans un minimum d’investissement et de sacrifices mais la pratique
doit avant tout rester un jeu et un plaisir. Et si nos jeunes talents veulent pouvoir donner le meilleur
d’eux-mêmes et peut-être un jour rejoindre Lou, Rémi, Oscar, Joséphine ou encore Mattéo au plus haut
niveau, c’est bien leur propre envie de réussir qui doit les guider.
 
Pour cet hiver, souhaitons que la neige revienne, en quantité et dans la durée. Souhaitons que nos clubs
et comités puissent assumer sereinement leur mission de formation et souhaitons enfin aux jeunes
pousses du CD25 de continuer à progresser et grandir tout en s’amusant dans ce magnifique sport
qu’est le ski.                                                                                               

Bonne saison 2024-2025 à tous.
 

Stéphane BOUTHIAUX                                                                Loïc PAGE
Directeur du Biathlon                                                                     Responsable du circuit national biathlon
Fédération Française de Ski                                                          Fédération Française de Ski 

Commission biathlon



Nom : JEANMONNOT       

Prénom : Lou     

Année : 1998     

Club : Olympic Mont d’Or

Equipe : France Biathlon A 

Partenaires : JURAFLORE – SOMFY – PROCOMPTA – ARMÉE / Equipe de France militaire de ski
Fischer – Swix – Kinetix – JMJ Automobiles – Sport Aventures / La montagne de Philippe – Julbo – Suez –
Gaby Sport 2000 – Bike Shop Pontarlier – Ineova 
 
Meilleur résultat à ce jour : 2° du classement général WC 2024 ; vainqueure du petit globe de la mass start
en WC 2024; 2 titres de championne du monde en WC 2024 (relais féminin et single mixte).
 
Objectifs saison 2024 2025 ? Championnats du Monde Lenzerheide 2025, Classement général Coupe du
Monde 2024-2025 
 
Comment découvres-tu le ski ? Mes parents m’inscrivent à l’Olympic Mont d’Or, club proche de mon
domicile à l’âge de 7 ans.  En quelle année ? 2005
 
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? J’ai été
marquée par ma première course de ski internationale : le Liatopppen ski festival en Norvège, que j’ai fait
lorsque j’avais 15 ans. C’était la première fois que j’avais une bonne raison de parler en anglais et la première
fois que j’ai ressenti le stress d’une course importante, j’ai adoré l’expérience.
 
Etablissement collège : Collège de la Source à Mouthe 

Quel est ton meilleur souvenir au collège ? J’ai beaucoup aimé le fait de partager des séances
d’entraînement (que je n’ai à l’époque jamais ressenties comme de l’entraînement) avec des amis, de
beaucoup rire, d’avoir l’opportunité de passer beaucoup plus de temps dehors que la majorité des collégiens. 
Si je devais choisir un souvenir, ce serait les championnats de France UNSS de VTT, que j’ai pu partager
avec mes amies de l’époque (dont Caro, qui fait encore partie de mon petit cercle d’amies), pour les rigolades
et les « vacances » dans le Sud. Et aussi pour le titre de vice championne de France parce qu’il faut pas
déconner, ça, j’ai toujours aimé.

Commission biathlon
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Au Cd 25 ? Mes premières courses de biathlon, la première fois que j’ai ressenti l’importance de
l’entraînement, que l’exigence au travail apporte nécessairement de bonnes choses en compétition.
Toujours de bons moments avec mes ami(e)s, mais surtout la découverte du sport de haut niveau et
l’implication qui va avec, là où j’ai compris que je pourrais faire ça toute ma vie si je le pouvais (merci
Pouick).
 
Etablissement lycée : Lycée Xavier Marmier à Pontarlier (seconde et première), puis CNED (terminale).

Quel est ton meilleur souvenir au lycée ? Je n’y ai passé que 2 ans, mais j’ai eu l’occasion d’aller en
échange scolaire en Autriche, et faire le tour de Corse en vélo de route. Je crois malgré tout que mes
souvenirs préférés étaient les bonnes raisons de finir mes semaines de cours le jeudi pour partir en
compétition… 

Au Csmj ? J’ai assez peu de souvenirs, car j’ai intégré le groupe FFS Junior à 17 ans, et je n’ai donc
passé que deux ans avec le comité, qui correspondent à mes années lycée. 
 
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Une année en PCMM (Physique Chimie Maths
Mécanique) à Grenoble (que j’ai abandonné), puis études en langues à distance (que j’ai abandonné).
J’étais plutôt du genre à penser que c’était plus intéressant de se mettre à 100% dans le sport, et je
n’aimais pas vraiment ce que j’avais essayé, ni les alternatives possibles qu’on me proposait.
 
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? J’ai pu vivre la saison dernière un
des plus beaux moments sportifs de ma carrière : le quadruplé des championnats du monde à Nove
Mesto, lors du sprint. 
 
Ton pire souvenir de ski ? J’ai quelques mauvais souvenirs liés au ski, mais mon pire souvenir « en ski »
seraient les rares championnats de France dans des conditions pas vraiment hivernales, dans la fameuse    
« soupe » de fin de saison. 
 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Avec une amie lorsque nous étions petites, nous nous prenions
pour Marit et Thérèse…
 
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Chaque coach que j’ai pu rencontrer m’a apporté quelque chose
de différent, donc impossible pour moi d’en choisir un. Il y a eu Kounet, mon tout premier entraîneur au
club, pour m’avoir transmis la passion du ski et l’envie de ne rater aucun entraînement de club, Pouick
pour m’avoir fait comprendre que j’avais du talent, et me faire découvrir le plaisir de se voir évoluer et
progresser, Loic et Titi, qui m’ont permis de transférer en groupe fédé où j’ai pu apprendre de JP et
Baptiste, puis aujourd’hui avec Cyril, avec qui je travaille de manière précise, où mon évolution devient
limitée et plus difficile, mais toujours pas moins satisfaisante. 
 
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ?
Parfaitement cliché mais extrêmement important : savoir se nourrir au maximum de sa passion, qu’elle
provienne des bons moments entre amis, de la chance de pouvoir skier dans des endroits magnifiques, du
plaisir de se voir devenir meilleur, ou de l’énergie puisée dans l’adrénaline d’une course.

Commission biathlon
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Nom : Colombo  Prénom : Caroline
  
Année : 1996 - Club : AS Mouthe

Equipe : France B - Police nationale.

Partenaires : Roy énergie, Fromageries Marcel Petite.  
  

Meilleur résultat à ce jour ? Victoire en relais en Coupe du Monde,
 5ième individuel en Coupe du Monde. 
Objectifs saison 2024 2025 ? Retour en Coupe du Monde après une saison blanche. 
Comment découvres-tu le ski ? A Mouthe, l’hiver, on ne fait pas 
du foot ou de la danse les après-midis à l’école, on part directement 
skier au Liadet. Tous les enfants sont au ski club, c’est une évidence. On passe nos mercredis et
samedis après-midis tous ensembles dans la neige, ça a toujours été de bons moments.
En quelle année ? 2005
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Ma
première course était à Chaux-Neuve, je me souviens j’étais tombée dans une descente et j’avais
terminé 2ème. Je devais être microbe à l’époque mais je m’en veux encore d’avoir chuté et de ne pas
avoir gagné la course ;) 
Etablissement collège : Collège de la source à Mouthe.  
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Quand on prenait des vieux skis pour faire des
descentes juste derrière le collège en EPS.
Au Cd 25 ? Tous les stages avec les copines, on passait de supers moments ! 
Etablissement lycée : Lycée Xavier Marmier à Pontarlier
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Tous les déplacements que l’on faisait avec la section.
Des séances sur glacier, au stage de marche à Chamonix ou de surf à Zarautz. Impossible de choisir.
Au Csmj ? Mes premières victoires en SAMSE avec le comité et puis tous les relais aussi !
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Master programme grandes écoles à l’Ecole de
Management de Grenoble.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Ma victoire en IBU à Obertilliach.
Ton pire souvenir de ski ? Cet automne, j’ai contracté une neuropathie et je l’ai su que 3 mois après.
Je ne comprenais pas pourquoi j’étais fatiguée et je n’avançais plus. J’avais mal aux jambes tout le
temps et je ne prenais plus du tout de plaisir sur les skis. 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Marit Bjørgen et Raphaël Poirée.
Le coach qui t’a transmis  l‘étincelle ? Mr Nicolas Ardiet.
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Crois
en toi malgré tout ce que l’on te dit et fais-toi plaisir !!!

Commission biathlon
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Nom : Jeannier   Prénom : Léonie   Année : 2002  

Club : Ski club Les Verrières - La Cluse

Equipe : France Biathlon B 

Partenaires :  Fromageries Marcel Petite, Aux Produits 
Saugets, ATM, Groupe Chopard automobiles,
Jura Pelets, Salomon, Swix, Roeckl, Tripoint.

Meilleur résultat à ce jour ? Vice-championne du monde 
Juniors. 
Objectifs saison 2024 2025 ? Performer sur le circuit IBU Cup.
Comment découvres-tu le ski ? Des membres de ma famille
 mon initié à la pratique du ski de fond dès mon plus jeune 
âge et ma grande sœur et mes amis étaient au ski club du village.  
En quelle année ? 2007
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Ma
première course était les Jeunes Spatules. J’avais 4 ans, j’avais fini dernière mais j’ai eu une Coupe parce
que j’étais la plus petite à participer. J’ai toujours cette Coupe :o)
Etablissement collège : Collège André Malraux Pontarlier.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? La section sportive du collège. On pratiquait du sport avec
les copains toute l’année ! Et le stage en back-country sur le chemin de la GTJ.
Au Cd 25 ? Stage à la Perdrix avec Lionel Bayon. On se cachait sur le toit le soir pour discuter parce
qu’on faisait trop de bruit après le couvre-feu. 
Etablissement lycée : Lycée Xavier Marmier à Pontarlier.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ?  Le stage vélo en Corse avec le sport-études et les via
ferrata dans la vallée de la Loue avec le Grand Gilles Lampert (avec qui on ne s'ennuyait jamais).
Au Csmj ? Les stages en itinérance (commando) et en ski de fond l’hiver. 
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Licence Staps, à Chambéry. 
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Les Jeux olympiques de la jeunesse
de Lausanne 2020. Médaille de bronze avec l'équipe :)
Ton pire souvenir de ski ? Ski dans la tempête de neige, vent, grêle, pluie (tout ce qui peut tomber du
ciel), aux Cluds, sur des soi-disant « pistes damées », perdu dans le brouillard… Onglée aux pieds et aux
mains, mais c'était sympa :o)
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Anouk Faivre-Picon puis Marie-Laure Brunet pour le biathlon. 
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Ils m'ont tous appris quelque chose auquel je pense fréquemment
lors de mes entraînements. Mais je dirais que c'est Patrick Louvrier, mon premier entraîneur au ski club
qui m'a transmis la passion du ski de fond, le plaisir et le travail.  
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Je lui dirai
que c’est accessible s’il ose croire assez fort qu’il va réussir, s’il fait confiance à son intuition, s’entoure des
bonnes personnes, et s’il n’abandonne jamais jusqu'à ce que ça se produise.

Commission biathlon
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5 rue Prenel à Pontarlier
03 81 39 04 53
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Nom : Lombardot    Prénom : Oscar   Année : 2000 

Club : ESSS Montbenoit 

Equipe : Equipe de France A de biathlon   
Partenaires : Fischer, Leki, Kinetixx, Julbo, Jean Louis Amiotte, 
Eurovia / Vermot. 
Meilleur résultat à ce jour ? 2eme place en relais en Coupe du 
monde, 16 en Coupe du monde sur l’individuel d’Antholz.
Objectifs saison 2024 2025 ? Courir les Championnats du 
monde, faire des tops 10 en Coupe du monde. 
Faire une saison complète en Coupe du monde.
Comment découvres-tu le ski ? En venant du Haut Doubs, et ayant des pistes de ski proches de la maison
je suis vite monté sur des skis pour m’amuser et faire comme mon papa ah ah ! Mais j’ai commencé plus
sérieusement (au club) après les titres olympiques de Vincent Defrasne et Florence Baverel qui m’ont mis un
rêve en tête : faire comme eux. 
En quelle année  ? Je suis rentré au club de ski en 2006, juste après avoir vue les Jeux Olympiques. 
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Alors cela
remonte un peu, mais je me rappelle de nos premières séances avec mon frère. Quand on découvrait un
peu plus le ski et que nous allions randonner en ski de fond sur les pistes du Crêt Moniot, ou de la Perdrix
pas forcément habillée en conséquence de la météo et que nous avions eu froid toute la séance. C’est à ce
moment-là que nous avons dû découvrir ce qu’étais l’onglée, ahah.  
Etablissement collège : Collège Lucie Aubrac. 
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? La découverte de la vie si je puis dire. Les marrades avec les
copains du collège et sans prise de tête. Que ce soit en classe nature où j’ai eu la chance de pouvoir faire
une multitude de sports centrés sur l’extérieur ou lors de la section sportive qui m’a permis de commencer à
me spécialiser dans le ski et dans des entrainements un peu plus poussés. 
Au Cd 25 ? Alors, je n’ai pas forcément fait très longtemps au CD25… Mais je pense que mon meilleur
souvenir reste la super ambiance que nous avions entre nous et les moments partagés entre copains. 
Etablissement lycée : Lycée Xavier Marmier.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? La section !
Au Csmj ? Les stages à la Chaux, aux Cernois, et ceux de février.
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Je suis en école d’ingénieur à Polytech Chambéry.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Mes premières victoires, en
Championnats de France avec Quentin et Tom Bourgin Millet à Meribel en 2019. Mes titres de Champion du
monde Junior de relais avec les copains. Et je dirais les compétitions en général que ce soit à l’international
sur les différents circuits ou même en Coupe de France.
Ton pire souvenir de ski ? Je ne sais pas, je n’en ai pas forcément en tête. Une carrière ce sont des hauts
et des bas mais je crois que le plus important est de rebondir et de ne pas se focaliser sur les mauvais
moments. Ce sont donc plutôt des moments que j’ai effacés. 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Florence Baverel, Corinne Niogret, Vincent Defrasne.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Sans hésitation David Lamy, il m’a transmis la passion du ski, le
plaisir du sport. 
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Prendre du
plaisir dans ce qu’il fait. Que ce soit le plaisir du ski, le plaisir du biathlon qui le guide à se dépasser. 
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Perrey Maya
ESSS Montbenoit

Midez Canelle
ESSS Montbenoit

Penalvert Noémie
ESSS Montbenoit

Chardon Romane
ESSS Montbenoit

Rieu Timéo
Risoux club

Morin Samuel
Olympic Mt d’Or

Humbert Noé
As Oye et Pallet

U 17 1

U 17 2 

Sanseigne Emmy
ESSS Montbenoit

Partenaire d’entrainement

Jeannerot Coline
ESSS Montbenoit

Partenaire d’entrainement

Marguier Léa
AS Oye et Pallet

Marguet Rose
ESSS Montbenoit

Roussel Elie
ESSS Montbenoit

Guinchard Joé
ESSS Montbenoit

Amiotte Timéo
SC Val Morteau

Remonnay Augustin
SC Val Morteau

Roy Charly
ESSS Montbenoit

Vuittenez Capucine
CSR Pontarlier

Partenaire d’entrainement

Lambert Thimothée
SC Val Morteau

Provost Alexis
SC Mouthe

Marguet Gilles
Entraineur biathlon

Bourgon Jules
Entraineur adjoint

Remonnay Justin
Stagiaire
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1 Place Buttigliera Alta
25370 JOUGNE

www.boucardmontdor.fr
Boucard Mont D'Or TP

2 chem Bief Rouge 
25 370 Saint Antoine 

03.63.56.00.58
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ZAC DES GRAVILLIERS à Pontarlier

Nos partenaires : merci à tous.

à Pontarlier
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Remerciements aux entreprises JAVAUX LAITHIER (JLT), TPS COLINET,
 Auto école Valion Morteau pour leur soutien
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Nos partenaires : merci.

Nos partenaires : merci à tous.



Coupe du Doubs - Challenge DIXI 2024
Remise des prix organisée par l’Association Sportive Oye et Palet le vendredi
12 avril 2024 à la salle des fêtes de Mouthe. Belle réussite sportive et festive,
qui a vu la récompense de nombreux sportifs et de l'ESSS Montbenoît qui
remporte cette saison le classement des clubs et des clubs féminis.

Commission ski de fond

Des remerciements appuyés au Groupe DIXI qui soutien notre Challenge,
à la société Triobois qui a réalisé les trophées et à tous les partenaires qui

ont participé à la dotation des athlètes. 
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Créée en août 2023, l’association Esprit Nordic Affaires rassemble une trentaine
d’entreprises, pour aider les familles de jeunes athlètes locaux à poursuivre leur

développement. Pour sa première année d’existence, le club affaires a remis un premier
chèque de 8400 € au Comité de Ski du Massif Jurassien.

 

Les sports d’hiver coûtent cher, tant sur le plan matériel, qu’au niveau pratique. Si certaines familles
parviennent à accompagner leur(s) proche(s) jusqu’à un certain niveau, les besoins financiers sont trop
importants pour d’autres. De ce constat, est née chez plusieurs chefs d’entreprise du Massif Jurassien
l’envie d’aider les jeunes athlètes. 
De ce don, trois parts égales ont été réparties entre les différentes disciplines. Les biathlètes ont pu profiter
de cette somme pour financer l’hébergement lors de leur stage national à Bessans. Les fondeurs ont pu
réduire leur facture de déplacement à Davos. Pour le combiné nordique et le saut, le comité a utilisé l’argent
pour le financement d’un entraîneur supplémentaire. Un fonctionnement gagnant – gagnant avec des
adhérents installés de Morteau à Saint-Pierre (39), même si Esprit Nordic Affaires est ouvert aux entreprises
plus éloignées du Massif Jurassien. 
Orienté sur le ski nordique, Esprit Nordic Affaires ne demande aucune contrepartie en dehors des retours
photos ou vidéos des stages. Avec toutefois un objectif à long terme, ou plutôt un rêve pour la jeune
association : voir un jour l’un des jeunes sportifs aidés, monter sur la plus haute marche du podium d’une
grande compétition.

Vous êtes chef d’entreprise et souhaitez-vous ralliez à notre mouvement ?

Contactez-nous : espritnordicaffaires@gmail.com

Plus nombreux nous serons, plus l’aide apportée aux jeunes sera importante…

Commission ski de fond
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Sélection Ski de fond CD 25 - 2024 2025e
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Commission ski de fond
Nom : BOURDIN   Prénom : Rémi  Année : 2001 
Club : Ski Club Frasne-Drugeon

Equipe : Equipe de France A Ski de Fond 
 
Partenaires : Les Monts de Joux

Meilleur résultat à ce jour ? 8ème place en Coupe du monde.
Objectifs saison 2024 2025 ? Participer aux Championnats 
du monde + top 5 en Coupe du monde.

Comment découvres-tu le ski ? Mes parents qui m’ont inscrit 
au ski club de Frasne et j’ai tout de suite apprécié. 
En quelle année ? 2009

As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Ma
première séance était une séance de course à pied. J’ai pleuré pendant 10min dans le chalet parce
que je ne connaissais personne puis on est allé courir sous la pluie et j’ai tout de suite adoré !
Quand mon père est revenu me chercher j’étais trop content ! Ma première course a été la
Transjeune 2009. Je suis allé avec l’école et j’ai terminé 3ème ! L’école a dû attendre les podiums
avant de partir, ils n’avaient pas l’habitude.

Etablissement collège ?  Collège Emile Laroue à Frasne.

Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Pas mal de souvenirs mais surtout les
Championnats de France UNSS que j’ai fait tous les ans !

Au Cd 25 ? S’entrainer avec des mecs forts ! Nouveaux copains et un peu plus de sérieux dans
l’entrainement. 

Etablissement lycée ? Lycée Xavier Marmier.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? L’ambiance en section avec les plus vieux ! Les
séances l’après-midi, surtout le mercredi après-midi en traversée.

Au Csmj ? Les stages avec la Team grenouille hyper enrichissants + les conneries en stage.

Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Staps à Besançon.

Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Ma première victoire toutes
courses confondues : à la Clusaz, mass CL : victoire au scratch, énorme ! Ma 8ème place au tour
de ski, poursuite de Davos, juste incroyable.  
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Maurice Manificat.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Michel Vuillemin pour le coté plaisir et Arnaud Durand pour
le coté compétition et entrainement.
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Le
plaisir avant tout, s’entrainer doucement et savoir se faire mal pendant les courses !
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En complément de l’entrainement des sélections départementales,
le CD 25 SKI, organise et met en œuvre l’Opération moniteurs de
skidans les écoles, organise et anime la Coupe du Doubs - Challenge
DIXI, organise avec les clubs des journées de regroupement pour les
jeunes des catégories U 15 et participe à la formation des bénévoles
au sein du Pôle chrono, au service des clubs et de leurs évènements.
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Nom : Pagnier    Prénom : Cloé   Année : 2002  
Club : Risoux-Club Chaux-Neuve 

Equipe : Equipe de France B ski de fond 

Partenaires : Partenaire bandeau (principal) : 
Les Fromageries Marcel Petite.
 
Meilleurs résultats à ce jour ? 

12ème championnats du monde - 23 ans 
 3ème Coupe d’Europe (FESA cup) 
 Championne de France.

 

Objectifs saison 2024 2025 ? TOP 5 Championnat du monde -23 ans,
 sélection coupe du monde et podium au général Coupe d’Europe. 
 
Comment découvres-tu le ski ? Dès mon plus jeune âge, mes parents m’ont tout de suite mis sur les
skis, j’ai un très bon souvenir des concours scolaire de l’école où l’on faisait le tour de la raquette du
tremplin et où l’on gagnait des œufs de Pâques à l’arrivée 😉.
En quelle année ? 2006.
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ?
Concours scolaire.
Etablissement collège : Collège de la source Mouthe.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Mes meilleurs souvenirs sont avec la section sportive :
Voyage en Norvège.
Au Cd 25 ? Je ne sais pas si c’est mon meilleur souvenir mais un moment qui m’a marqué, c’était ma
première course nationale avec la tenue du comité départemental, j’avais l’impression d’être trop forte
et super fière de la porter. C’était au Grand Bornand. 
Etablissement lycée : Lycée Victor Bérard Morez. 
Quel est ton meilleur souvenir au lycée ? Championnats de France UNSS à Font Romeu ou nous
avions gagné par équipe. 
Au Csmj ? C’était un stage en itinérance dont l’objectif était de passer chez chacun des athlètes
présents en stage. Il y a eu beaucoup de cohésion, c’était un stage à la fois très ludique et atypique.
Nous étions partis de chez Pierre Martin à Montlebon pour finir chez Camil Bedez à Lajoux. Entre
temps, petit déjeuné, déjeuné, apéro, dodo chez tous les membres de l’équipe. 
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Je suis parti faire une licence à Besançon en Staps
option entrainement. J’ai d’abord fait 1 an à Besançon, avant de rejoindre l’université Savoie Mont
blanc qui proposait davantage d’aménagement pour les sportif de haut niveau. Maintenant, je suis
entrée en MASTER management du sport à Grenoble. 
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Un de mes plus beau stage de
ski, c’était en été en Suède avec l’équipe de France B où nous avions passé 10 jours dont 3 courses
(alliance Loppet). Les paysages, l’ambiance, l’atmosphère… tout était réuni pour profiter pleinement,
ou ma première sélection aux championnats du monde junior en Norvège à Lygna. 
Ton pire souvenir de ski ? Ce fut une course des jeunes spatules ou j’étais tombée 12 fois et où
j’avais perdu un ski. Quand j’ai perdu le ski, ma maman était à côté de moi et le ski était parti à
perpette ; elle ne m’aidait pas du tout par peur que je sois disqualifié alors qu’elle avait le droit !!!!! 
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Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Anouk Faivre Picon- Wibault.
 
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Matthias Wibault.
 
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ?

Savoir être patient tout en étant déterminé et confiant dans son projet sportif 
Se servir des moments d’échecs pour rebondir en se servant de ces points fort

Commission ski de fond
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Hauck Héloise
Olympic Mt d’Or

Rives Lou
CSR Pontarlier

Droz Vincent Célestine
ESSS Montbenoit

U 18-1

Marguet Arthur
SC Frasne-Drugeon

Dal Magro Zachary
As Oye et Pallet

Ferreira Agathe
CS Frasne-Drugeon

Billet Ismaël
AS Oye et Pallet

Tissot Clément
SC Les Fourgs

Perrot Martin
ESSS Montbenoit

Rives Pom’
CSR Pontarlier

Kilchoer Noam
As Oye et Pallet

Petite Marius
SC Mouthe

Gachod Hugo
Entraineur adjoint ski de fond

Bellabouvier Nicolas
Entraineur ski de fond

U 18-2

U 16
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Calendrier national Ski de Fond 2024 - 25
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13 rue des Jouchoux - Besançon
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ESPACE MONTAGNE
PONTARLIER

115 Rue de Besançon,
25300 PONTARLIER
Tél : 03 81 46 90 10
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GARAGE
 DE LA VAREE

A MOUTHE

03 81 69 20 06
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Commission saut - combiné

     La commission Saut - Combiné nordique du CD 25 présente la particularité
de regrouper l’ensemble des jeunes sauteurs du Doubs. Licenciés dans leurs
clubs d’origine, les jeunes sauteurs se retrouvent sur le site des tremplins de
Chaux Neuve, pour participer aux initiations, entrainements, puis pour
concourir aux compétions régionales et nationales. Encadrés par la
dynamique et compétente équipe des bénévoles du saut : Gaël, Vital, Rémy,
Alex, Arnaud, Stéphane, Joséphine, Thomas, le tout sous l’œil avisé de Joël,
qui coordonne cet ensemble.  

Stage Oberstdorf
 2024 
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Nom : Pagnier  Prénom : Joséphine   Année : 2002 - Club : Risoux Club Chaux-Neuve.

Equipe : Equipe de France A de saut à ski - Armée de champions. 
Partenaires : FDJ, Bioteaque, Garage des sports, Assurance Gan Morteau Maiche.   
Comment découvres-tu le ski ? Depuis que je sais marcher, je sais skier. Mes parents m’ont tout de suite
mise sur des skis.
En quelle année : 2004 
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Non pas de
souvenir de ma première séance, ni de ma première saison ni de ma première course mais je me souviens de
ma première saison en Coupe du monde et ma première Coupe du monde qui était à Prémanon, un beau
souvenir à la maison !
Etablissement collège : Collège de Mouthe.   
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Section sport du collège avec Thierry Mougin. 
Au Cd 25 ? L’ambiance du groupe, la sérénité, la joie de vivre de Joël Pagnier, mon entraineur.
Etablissement lycée : Lycée de Moutiers en Savoie.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Toutes les libérations pour le sport...
Au Csmj ? Jamais passé par le Csmj.
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Aucune 
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Ma première victoire en Coupe du monde
à Lillehammer, mes 2 sauts et lorsque l’on me donne le maillot jaune. 
Ton pire souvenir de ski ? S’entrainer sous des températures très très froide.
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Jason Lamy-Chappuis et Maren Lundby.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Damien Maitre. 
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Croire en ses
rêves et tout donner pour se donner les moyens de réussir.
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Nom : BAUD

Prénom : Mattéo

Année : 2024

Club : Olympic Mont d’Or

Equipe : FRANCE A Combiné nordique

Meilleur résultat à ce jour ? Podium Coupe du monde, 7 -ème et 4 -ème championnat du monde,
18ème aux JO.
Objectifs saison 2024 2025 ? Mondiaux Trondheim 2025, Podium coupe du monde
Comment découvres-tu le ski ? Via mes parents et notamment mon père qui était lui-même athlète.
En quelle année ? J’ai commencé vers 5, 6 ans à m'intéresser au ski en général et ensuite plus
particulièrement au saut à ski.
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? J’ai un
souvenir assez fort de ma première coupe du monde et de ma première sélection au JO et les
Championnats du monde, un premier accomplissement et un immense sentiment de fierté.
Établissement collège : Collège de la source / Mouthe.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Les séances de la section bien sûr, particulièrement celle
de VTT l’été avec Thierry Mougin, des souvenirs inoubliable avec beaucoup de rigolade et de
“conneries”.
Au Cd 25 ? Avec mes entraîneurs du CD j’ai commencé à comprendre et ils m’ont orienté et poussé
dans la voix du professionnalisme et ça a été le moteur et le point de départ réel de ma carrière à haut
niveau.
Etablissement lycée : Lycée Victor Berard / Morez.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? L'internat sans aucun doute, avec des moments
inoubliable et 3 années de bonheur avec les copains, tout en s'entraînant tous les jours et sans perdre
une année en restant dans un cursus scolaire normal.
Au Csmj ? Je vais reprendre la réponse du CD25 car cela a juste continuer, de meilleurs
entraînements, une meilleure progression , un suivie de plus en plus rigoureux sur les “à côtés” qui
m’ont permis de comprendre comment j’allais devoir agir pour les dix prochaines années, les sacrifices,
les entraînements, la vie de sportif en général .
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? DUT Technique de communication ANNECY.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Ma deuxième place à la mass start
de Ruka il y a deux ans, un moment inoubliable, un saut incroyable à 145,5 m avec mon père en bas du
tremplin dans mes bras ! Et un premier gros résultat à la clé.
Ton pire souvenir de ski ? Je dirais ma première course en coupe du monde, ou je m'étais fait doubler
par tout le monde et que j’ai finis la course les larmes aux yeux en me disant que je crois que je n’allais
pas pouvoir faire ce sport, que ça allait beaucoup trop, vite pour moi ;)
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Jason Lamy Chappuis autant que Jarl Magnus Riibe, deux
légendes de notre sport.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Joël Pagnier à allumé la flamme et Alex Villet a continué à la
faire grandir !
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Croire
en soi, laisser le temps au temps, tout ne tombe pas du ciel en un jour. Persévérance, motivation et
discipline peuvent t'emmèneront où tu veux aller, peu importe la grandeur de l’objectif.
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Nom : Vallet    Prénom : Edgar   Année : 2000 - Club : CSR Pontarlier

Equipe : Combiné Nordique  équipe B
Partenaire : Fromageries Marcel Petite.   
Meilleur résultat à ce jour ? Vice-champion du monde junior par équipe ; sélection Olympique.
Objectifs saison 2024 2025 ? Top 30 coupe du monde ; sélection championnat du monde. 
Comment découvres-tu le ski ? Avec mes parents sur les pistes de mon village. 
En quelle année ? Surement en 2003-2004.
Etablissement collège : Collège de la source à Mouthe.   
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Le voyage en Norvège à la section pour skier avant la
saison. 
Au Cd 25 ? Tous les entraînements avec Joël Pagnier surtout l’hiver où l’on passait tous nos
échauffements à faire des sauts en ski de fond.
Etablissement lycée :  Lycée Victor Bérard Morez.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Mes premiers mondiaux juniors à Park City surtout la soirée
de fin de mondiaux avec tous les athlètes.
Au Csmj ? Ma première OPA à Chaux-Neuve.
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Licence en biologie à l’Université Grenoble Alpes.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Ma première expérience Olympique
en 2022. 
Ton pire souvenir de ski ? Lorsque j’ai dû stopper ma saison en 2021 car j’étais en méforme. 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Jason Lamy-Chappuis et Vincent Defrasne.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Philippe Querry.
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau  ? De croire
en soi et de chercher à prendre du plaisir dans le ski, le sport avant de chercher la performance en
compétition.
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Nom : Treand  Prénom : Lilian  Année : 2005 - Club : Olympic Mont D’Or

Equipe : Membre des équipes de France de Combiné nordique, groupe B
 
Meilleur résultat à ce jour ? 4 -ème sur le circuit FESA en Autriche cet hiver.
Objectifs saison 2024 2025 ? Pour la saison 2024-2025 mes objectifs sont de faire des podiums sur le
circuit FESA, ainsi qu’une sélection au championnat du monde junior et être performant lors de cet
évènement. 
Comment découvres-tu le ski ? C’est ma maman qui m’a fait découvrir le ski à Combe noire (forêt de Vaux
et Chantegrue), ensuite je me suis inscrit en club dès lors que j’ai commencé à vraiment aimer le ski.
En quelle année ? En 2013.

As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Oui je me
souviens très bien de ma première séance, je me sentais tout perdu, je n’avais encore pas d’amis, mais au
bout de quelques heures tout s’est débloqué et je suis rentré chez moi en attendant le prochaine
entrainement. Ma première course était au Pré Poncet, il neigeait plein temps, je n’avais jamais été autant
stressé mais j’ai odoré ce moment ! Après avoir passé le cap de cette première course je voulais tout le
temps être le weekend pour pouvoir retrouver mes amis sur les courses où on finissait toujours frigorifiés,
mais on savait qu’il y avait le petit ravito à la fin à base de thé citron bien sucré qui réconforte !!!

Etablissement collège : Collège La Source Mouthe en section sportive.   
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Mon meilleur souvenir est le voyage de troisièmes d’une
semaine au mois de novembre en Norvège, qui était organisé par Mr Thierry Mougin à qui je dois beaucoup
aujourd’hui, il m’a beaucoup appris sur la technique durant ces quatre années de collège. 

Etablissement lycée : Lycée Polyvalent Victor Bérard Morez.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Je n’ai pas en tête de meilleur souvenir durant mes années de
lycée car je n’ai du tout aimé. 
Au Csmj ? Au comité ce sont  les plus belles années, car tu ne te prends pas encore la tête, tu profites et tu
es avec tes amis que ce soit à l’entrainement comme en compétitions. Mon plus beau souvenir du comité
c’est mon tout premier stage au comité qui était en Slovénie au stade de Planica qui était le stade de mes
rêves !

Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Je suis en première année de BUT technique de
commercialisation à Annecy
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Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Mon plus beau souvenir de ski c’est
le Festival Olympique de la Jeunesse Européenne  en Finlande. Comme ils le disent « Vous venez de
faire le premier pas dans la famille Olympique » c’était la dernière compétition de la saison 2022, une
quinzaine de nation réunies sur le même événement c’était une première pour moi. Une semaine juste
magique.
Ton pire souvenir de ski ? Mon pire souvenir c’est aussi ma plus grosse déception, pour ma première
participation aux Championnats du monde juniors, je me fais arrêter au bout du km 5 car le bout de ma
spatule a dépassé de dix centimètre la ligne rouge de départ.
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Le skieur qui m’a le plus donné envie de pratiquer ce sport et
m’a donné l’étincelle c’est Jason Lamy-Chapuis.
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Samuel Guy, entraineur du groupe CNE. Il me connait depuis
très longtemps et donc il a toujours su trouver les mots pour me faire rebondir lors des moments difficiles
en compétitions comme à l’entrainement. Mais il y a aussi Michel Villemin qui m’a transmis au tout début
le goût de l’entrainement et les premières bases de l’entrainement mais aussi les bases sur comment un
sportif doit s’habiller, s’alimenter pour ne pas tomber malade.
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau  ? Pour
accéder au haut niveau, ce n’est pas un sprint mais il faut plutôt voir cela comme un long marathon. Plus
on se précipite étant jeune plus on se grille des cartouches pour l’avenir.  L’important n’est pas de gagner
les premières courses, mais d’avoir l’envie de les faire, que tu prennes plaisir lors de tes séances
d’entrainement, que tu ne te sentes pas obligé de le faire. Soit discipliné, persévérant et patient et ton
niveau sera au top avec un mental de fer.
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Nom : Heinis      Prénom : Marco        Année : 2003  - Club : Olympic Mont d’Or 

Equipe : Combiné nordique Equipe A    

Partenaires : Atomic, Vola.        
Meilleur résultat à ce jour ? Coupe du monde Ruka 2023 24 : 18ème Individuel. Championnats du monde,
Planica : 4ème par équipe.
Objectifs saison 2024 2025 ? Forme constante sur la Coupe du monde.
Comment découvres-tu le ski ? Grâce à mes parents puis plus sérieusement au club ! Je découvre le saut à
ski plus tard au collège lors d’une initiation du côté de Chaux Neuve. 
En quelle année ? 2007 environ.
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Je me
souviens de plusieurs séances du club étant jeune (beaucoup de parcours d’agilité, de descente technique
etc…) ce qui m’a permis d'être à l’aise sur des skis ! Mes premières courses étaient en VTT avec le VTT Club
du Mont d’Or et c’est je pense grâce à ça que j’ai pris du plaisir à courir et à affronter les collègues ! 
Etablissement collège : Collège de Mouthe, section sport.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Les séances de section avec Thierry Mougin (prof de sport)
notamment les “bike and run” qui finissait toujours en bains de boue, un vrai régal !!  
Au Cd 25 ? Le début des stages à l’étranger, qui donnaient envie d’y retourner donc de progresser pour  y
parvenir ! 
Etablissement lycée : Lycée de Morez, Pôle espoir.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? L’internat ! Pour les liens qu’on y crée et l'ambiance d'être entre
amis après les entraînements etc..! 
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? DE ski de fond. 
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? 4ème place au par équipe des
championnats du monde de Planica, ambiance de folie (beaucoup de Français) et le fait de jouer devant avec
les meilleurs c’est quelque chose !! 
Ton pire souvenir de ski ? Je n’ai pas tant de mauvais souvenirs, plutôt des déceptions après des courses
etc... Mais ça me permet d’aller de l’avant et de progresser. 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Johannes Høsflot Klæbo, pour l’implication et la stratégie ! 
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Que, peu
importe la manière et les moyens que tu possèdes, en étant soit même et ordonné tu y arriveras !  
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Nom : Tyrode     Prénom : Maël      

Année : 2000     Club : S.C. Les Fourgs 

Equipe : B combiné nordique 

Partenaires : Garage Pneus Balanche, Commune des Fourgs, 
Gaby Sport 2000 à Métabief.

Meilleur résultat à ce jour ? Deuxième en Coupe du monde B. 
Objectifs saison 2024 2025 ? Régulièrement dans les 30 en Coupe Du
Monde, par équipe des mondiaux. 

Comment découvres-tu le ski ? Avec mon père dans mon jardin.
En quelle année ? Je ne m’en rappelle pas mais très tôt je suppose…
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta 
première course ? Non pas vraiment, mais j’ai un bon souvenir d’une 
course aux Jeunes spatules ou ont s’étaient déjà la bourre avec Edgar Vallet ! 

Etablissement collège : André Malraux.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Le stage vélo/ski roue avec la section, en commun avec le
collège de Mouthe. 

Etablissement lycée : Morez. 
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? L’entrainement après les cours ! 
Au Csmj ? Je suis vraiment resté pas longtemps au MJ, je n’ai pas vraiment de souvenir, mais c’est
forcément le début des vrais stages d’entrainement à l'étranger et j’en garde un bon souvenir. 
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Staps à Grenoble.

Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Les deux médailles par équipe aux
mondiaux juniors.
Ton pire souvenir de ski ? Les mauvais sauts lors des Coupes du Monde. 

Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Pas vraiment quelqu’un en particulier, mais évidemment que
j’ai admiré Jason Lamy-Chapuis ou Eric Frenzel par exemple, mais je pourrais également citer des
fondeurs des biathlètes des sauteurs… 

Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Personne je crois, mais d'abord mon père, puis Patrick Louvrier,
André Rey, Joël Pagnier, Alexandre Villet, Fréderic Baud m’ont permis de la cultiver quand j’étais jeune. 

Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ?
S’entrainer pour la passion de son sport, car il aime ça, prendre du bon temps en faisant ces
entraînements, sans dire que toute les séances doivent être fun et facile, il faut se forcer un peu des fois
quand même, mais d'abord trouver le plaisir de bien faire les choses et d’aimer ce qu’on fait, avant de
chercher à tout prix le résultat tout de suite. 
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Nom : Baud   Prénom : Romane   Année : 2006  
Club : Olympic Mont d’Or

Equipe : Équipe de France B de combiné nordique    
Meilleur résultat à ce jour ? 28e en Coupe du monde, 4e en 
OPA et 8e aux Jeux Olympiques de la Jeunesse. 
Objectifs saison 2024 2025 ? Podium en OPA et faire des 
Coupes du monde A et B + Championnats du monde en bonus. 
Comment découvres-tu le ski ? Grâce à ma famille, mon entourage qui m’ont mis sur les skis quand
j’étais petite.
En quelle année ? Aux alentours de mes 5 ans.
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première saison, de ta première course ? Je me
souviens de ma première séance au club qui était en été, c’était roller ; très amusant et c’est de là que j’ai
débuté le club ! Mes premières courses devaient être les Transjeunes, le rendez-vous de l’année que
j’adorais. 
Etablissement collège ? Collège de Mouthe, La Source. 
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Mes années de sections avec Thierry Mougin, super
ambiance et notre voyage de section à Oberhof.
Au Cd 25 ? Mes débuts en saut avec Vital Pagnier qui m’a appris les bases fondamentales. 
Etablissement lycée : Xavier Marmier Pontarlier.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Le Tour de Corse en vélo avec le sport études et Gilles
Lampert, fabuleux !
Au Csmj ? Les premières compétitions et premiers stages à l’étranger (Autriche, Suisse, Allemagne),
découvrir des autres tremplins, des autres endroits c’est cool !
Quelle formation as-tu suivi après le lycée ? Je vais suivre une formation de Design à distance afin de
pouvoir continuer mon double projet et m’investir à fond dans mon sport.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? Je pense que mon plus beau souvenir
est mon voyage en Corée du Sud pour participer aux Jeux Olympiques de la jeunesse ! Ma première
Coupe du monde à Trondheim.
Ton pire souvenir de ski ? Les séances de ski avec du vent ou de la pluie. 
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré : Mon frère (Matteo).
Le coach qui t’a transmis  l‘étincelle ? Ce n’est pas vraiment mon coach mais mon Papa (Fred).
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Je lui dirai
de se faire plaisir et de ne pas se prendre trop la tête avec la compétition au départ, pour accéder au haut
niveau il faut évidemment de la rigueur, de la motivation et de la détermination car si tu le veux, tu peux le
faire. Fais-toi plaisir avant tout puis, fixe-toi des objectifs.
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Nom : DROZ-VINCENT     Prénom : Marion    

Année : 2008   Club : Ski Club Les Verrières La Cluse

Equipe : Combiné B 

Partenaires : Groupama, Ets Coste, Sport et Neige, Madshus 

Meilleur résultat à ce jour ? 6 ° Coupe d’Europe (FESA)
15 Championnat du monde junior - 13 Coupe du monde d’été
 - 12 Jeux Olympiques de la Jeunesse.
Objectifs saison 2024 2025 ? Top 10 championnat du monde 
- Faire des Coupes du monde
Comment découvres-tu le ski ? Avec ma famille.
En quelle année ? 2011.
As-tu un souvenir de ta première séance, de ta première 
saison, de ta première course ? Transjeune 2015, j’étais en 
Cp, une course incroyable. 
Etablissement collège : Collège André Malraux à Pontarlier.
Quel est ton meilleur souvenir au collège ? Sorties avec la 
section ski nordique.
Etablissement lycée ? LP Toussaint Louverture - Pontarlier.
Quels est ton meilleur souvenir au lycée ? Stage Back Country.
Au Csmj ? Stages avec Nicolas Martin.
Au cours de ta carrière, quel est ton plus beau souvenir de ski ? les Jeux Olympiques de la
Jeunesse et les entrainements au club. 
Ton pire souvenir de ski ? Ma blessure à la Transjeune en 2017.
Le skieur ou la skieuse qui t’a inspiré ? Jason Lamy Chappuis, Martin Fourcade, Joséphine
Pagnier. 
Le coach qui t’a transmis l‘étincelle ? Patrick Louvrier et Nicolas Martin.
Le conseil que tu donnerais aujourd’hui à un jeune skieur pour accéder au haut niveau ? Le
plaisir de faire du sport. 
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Le saut SKI 25 : de l'initiation à la Coupe du Monde
Le stade de la Côte Feuillée à Chaux Neuve
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CD 25 : Equipe des bénévoles
Philippe TICHIT

Président
S.c. Val de
Morteau

Ski alpin Biathlon Ski de fond Saut - Combiné

Gaëlle FAIVRE
Trésorière

Esss Montbenoit

Olivier RAEIS
Vice-Président

S.c. Mont d'Or

Philippe
ROBERT

Vice-Président
Esss Montbenoit

Jean-Philippe
BERT

S.c. Frasne-Drugeon

Joël PAGNIER
Vice-Président
R.c. Chaux Neuve

Bertrand
NADLER

Trésorier alpin
S.c. Audincourt

Nicolas ARDIET
S.c. Mouthe

Serge KALINA
Opération
moniteurs

S.c. Val de Morteau

Claire FERREUX
Trésorière saut

S.c Mouthe

Ludovic BÔLE-
RICHARD

S.c. Val de Morteau

Hervé LANCIA
Vice-Président

S.c. Les Fourgs

Jean-Charles
NAPPEY

S.c. Val de Morteau

Elisabeth
DREZET

Pdte Csmj
Csr Pontarlier

Stéphane
GARESSUS

S.c. Charquemont

François GUY
R.c. Chaux Neuve

Viviane JEANNIER
S.c. Verrières La Cluse

Hugo HOUIN
S.c Mont d'Or

Dominique
MULET

Ascap Sochaux

Fanny
SANSEIGNE

Esss Montbenoit

Xavier MAZE
S.c. Audincourt

Dominique
MARCHAL

S.c Mont d'Or

Florian
MARGUIER

A.s. Oye et Palet
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